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El PSC celebra mañana domingo, con el presidente Zapatero como invitado, su 
consejo nacional, en el que estarán muy presentes el pacto por el Estatut y las 
consecuencias del enroque de ERC en el no al acuerdo con el Gobierno. José 
Zaragoza, secretario general del PSC, explica las claves de la actual coyuntura 
política.  
 
- El lunes comienza el trámite del Estatut en el Congreso y ERC sigue 
alejada del pacto...  

 
- ERC debe estar muy orgullosa, porque ha conseguido que CiU apoye el pacto 
del Tinell. La reforma del Estatut, a la que CiU decía que no cuando gobernaba 
con el PP, es un compromiso del pacto del Tinell y con este acuerdo se ha 
impulsado el proceso. Si analizas el pacto, ves cómo al final, dos años 
después, la fórmula acordada con el PSOE en financiación recoge los 
elementos consensuados en el Tinell. 

- CiU se suma al pacto del Tinell, pero ERC se descuelga...  

- Queda margen todavía para que ERC diga sí al Estatut. Sobre todo con la 
estrategia del PP. Nosotros no vemos a Esquerra no defendiendo el Estatut, es 
inimaginable verlos votar junto a los populares contra el texto. Forma parte de 
su ADN no facilitarles las cosas al PP. 

- ¿El rechazo? 

- En este acuerdo los elementos sustanciales se acordaron en las reuniones 
cuatripartitas. Es obvio que parte de la negativa de ERC se debe a la foto de 
Zapatero con Mas y Duran. Nosotros creemos que con en este acuerdo ERC 
se debe sentir muy identificada. 

- El PSC está satisfecho con lo acordado. Incluso reclama su maternidad. 

- Sí, porque para el PSC es un gran Estatut, ya que se consiguen dos cosas 
que nos habíamos planteado como país: más competencias y más recursos 
económicos.  
 
- Ustedes han cerrado filas en torno al tripartito, pero han advertido a ERC 
de lo difícil que es pretender estar en el Govern y no defender el Estatut. 



 
- Maragall les lanzó un mensaje muy claro: delante de la agresividad del PP 
con el Estatut y delante de la crítica de CiU al Govern es evidente que la 
desunión del tripartito abre un frente que nos debilita. Ahora bien, una cosa es 
que nos debilite y otra es la voluntad que tenemos. Queremos cumplir el pacto 
del Tinell y agotar la legislatura. Somos gente de palabra. 

- Parece que CiU vuelve a ser visto en Madrid como elemento de 
estabilidad.  
 
- Nosotros hemos sufrido mucho en todo este proceso la estrategia de CiU: 
todo lo que impuso para llegar a un acuerdo en el Parlament es a lo que luego 
ha renunciado en Madrid. Y Mas ha sido mezquino con Maragall. En cambio, a 
lo largo de las negociaciones Zapatero y Maragall han hecho gala de una 
actitud más generosa con Mas que la que ha tenido Mas con Duran. 

 
- ¿Se entiende en el PSC el protagonismo que Zapatero ha otorgado a 
CiU?  
 
- Nuestra prioridad ha sido siempre aprobar el Estatut. Cabe recordar que 
Nadal ya propuso en 1995 reformar el texto. Nosotros hemos sido conscientes 
de que para que se aprobara el proyecto íbamos a tener que que pagar un 
peaje con CiU. Parte de ese peaje fue la ya célebre foto de Zapatero con Mas y 
Duran.  
 
- ¿No ve paradójico que el principal proyecto de la legislatura lo capitalice 
el líder de la oposición? 

- Más allá del protagonismo mediático, lo que interesa al PSC son las 
cuestiones de fondo y presentarnos ante los ciudadanos en las próximas 
elecciones con el trabajo hecho y las promesas cumplidas: más escuelas, más 
hospitales, más mossos, más competencias y más recursos económicos. Me 
parece lógico que CiU quiera capitalizar su protagonismo mediático, y nosotros 
reconocemos que sin su voto no habría reforma, pero nuestra prioridad no es 
figurar en la foto. 

- ¿Zapatero ha cumplido con su palabra? 

- Sí. Y ahora Catalunya debe aprovechar la oportunidad de que en España 
contemos con un presidente como Rodríguez Zapatero dispuesto a llevar a 
cabo reformas como las de los estatutos de autonomía, la ley de matrimonios 
homosexuales... La discusión no es si podemos tener un Estatut diferente 
dentro de un tiempo, la discusión es si se hace ahora o no se hace nunca. Si 
no lo reformamos con Rodríguez Zapatero, no tendremos otra oportunidad en 
décadas. El presidente se ha planteado una política de reformas muy 
ambiciosa para evitar que el país se quede estancado y obsoleto. Él ha visto 
que la España de hoy tiene que dar otro salto. 



 
- El Estatut ha creado ciertas fricciones entre el PSCy el PSOE. Sin ir más 
lejos, el ministro Sevilla dijo que Montilla no podría ser presidente de 
Catalunya "por ser charnego". 

- Lo resaltable es que desde el primer momento hubo una gran coincidencia 
con la dirección del PSOE sobre cómo afrontar el proceso. Ha habido un 
compromiso importante, no en vano compartimos una misma visión sobre la 
necesidad de llevar a cabo un modelo de reformas sociales. Sobre las 
declaraciones de Sevilla, creo que éste ya ha pagado el precio de que se 
hayan hecho públicas las tonterías que dijo. Ése ha sido su mejor castigo. 
Sevilla no ha tenido ningún papel en el proceso negociador del Estatut, por algo 
será.  
 
- En el PSOE han surgido voces que marcan una estrategia que seguir: 
primero, referéndum; luego, elecciones al Parlament...  

- No pensamos en un adelanto electoral. Todo lo contrario. Queremos agotar la 
legislatura con nuestros socios de gobierno. Son los que están en la oposición 
los que tienen prisa. 

- Tampoco parece que al PSOE le entusiasme que Maragall repita como 
candidato...  
 
- Está muy bien que la gente opine, pero... La elección del candidato del PSC 
depende exclusivamente del PSC. Y nuestro mejor candidato es sin duda 
Maragall. Él, como lo era Pujol, es ese tipo de político imaginativo, 
sorprendente, nada previsible, tozudo y que consigue lo que quiere. Maragall 
ha sido el alcalde de los Juegos Olímpicos y el president del Estatut. Por eso 
entiendo que Mas no le quiera como adversario. 

- El PSC sigue en el punto de mira del PP...  

- La derecha, cuando la pones frente a sus contradicciones, reacciona de forma 
desaforada. No podemos dejar que las mentiras del Partido Popular queden sin 
respuesta. Han recuperado los viejos abanderados. Significativo es que la 
primera firma en la campaña para el referéndum sea la de Tejero. El día que le 
taparon la boca a Josep Piqué consiguieron la firma del golpista Tejero. 

- Una iniciativa, la de pedir firmas, que ha despertado interés en el PNV. 

- El PP ha abierto la puerta para que el PNV pida un referéndum a través de 
firmas sobre el plan Ibarretxe, lo que es anticonstitucional. Es una situación 
kafkiana. Ahora dirán: ¿las firmas del PP sí valen y las del PNV no? Su 
estrategia es muy simple: crear un clima de crispación y enfrentamiento entre 
los pueblos de España.  

 


